



---

# communiqué

---

Date

Le 9 août 1988

No 171

Pour publication

---

PARTICIPATION CANADIENNE À UN GROUPE D'OBSERVATEURS  
MILITAIRES DES NATIONS UNIES (UNIIMOG) CHARGÉ DE  
SURVEILLER LE CESSEZ-LE-FEU INTERVENU  
ENTRE L'IRAN ET L'IRAQ

---

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, et le ministre de la Défense nationale, l'honorable Perrin Beatty, ont annoncé aujourd'hui que le Canada avait accepté de participer à un groupe d'observateurs militaires des Nations Unies (UNIIMOG) qui sera chargé de surveiller le cessez-le-feu intervenu entre l'Iran et l'Iraq. Ce cessez-le-feu constitue une première étape importante dans les efforts déployés pour mettre fin à la guerre Iran-Iraq, qui dure depuis huit ans.

Le Canada fournira une unité autonome qui sera chargée des communications pour l'ensemble de la Force d'observateurs déployée tout le long de la frontière irano-iraquienne de 1 200 kilomètres. Outre cette unité de communications, composée d'environ 370 membres des Forces canadiennes, le Canada a accepté de détacher 15 officiers au quartier général et aux postes d'observation.

En annonçant la nouvelle, les Ministres ont déclaré que la participation canadienne à la Force des Nations Unies témoignait concrètement de notre désir de surveiller l'arrêt des hostilités entre l'Iran et l'Iraq et de notre espoir de voir la paix restaurée dans cette région troublée du Moyen-Orient. La contribution canadienne à la Force d'observateurs s'inscrit dans le droit fil de notre engagement traditionnel envers les opérations de maintien de la paix des Nations

.../2

Unies et montre à quel point les forces canadiennes de maintien de la paix ont gagné le respect de la communauté internationale.

Un certain nombre de Canadiens se joindront à des équipes de reconnaissance des Nations Unies qui seront dépêchées sur les lieux le 10 août. Les premiers éléments du contingent canadien pourraient être en place dès le 12 août.

Les Ministres ont accueilli avec satisfaction l'annonce faite par le Secrétaire général des Nations Unies du cessez-le-feu qui interviendra le 20 août dans la guerre entre l'Iran et l'Iraq, et ont loué les deux parties pour être ainsi parvenues à s'entendre. Ils ont exprimé leur gratitude à M. Pérez de Cuéllar, dont les efforts inlassables apportent la promesse de voir régner la paix dans la région du Golfe.

Le Canada engage l'Iran et l'Iraq à aborder les négociations, qui s'amorceront le 25 août à Genève, dans un esprit d'ouverture et avec la ferme intention de parvenir à un accord total et définitif.